

り、個々の児童生徒の自己指導能力の育成を図る。

このためには、生徒指導は「児童生徒の理解に始まり、理解に終わる。」と言われているように、児童生徒理解を深めることが基本であり、教師と児童生徒の信頼関係が基盤にならなければならない。

徒の非行や問題行動への対応など、消極的な面に追われがちである。もちろん、緊急に対応すべきことも重要だが、一方で、生徒指導は、すべての児童生徒一人一人の自己実現を援助し、自己存在感を与えるようになることをを目指していることを忘れてはならない。

○家庭、地域社会、関係機関や諸団体等との連携方法や基本的な考え方を明確にしておく。

(2) 機能する指導体制に

最近、前兆をとらえにくいう問題行動やこれまでの通念では測りきれない問題行動への対応が指摘されている。今まで以上に、次のよ

容・方法等について全教職員間で共通理解を図つておく。  
○学校が児童生徒に適切に対応するためには、関係機関との積極的な連携を図る必要がある。

## (1) 1 生徒指導本来の姿

すべての児童生徒に自己指導能力を育成するために、生徒指導の機能を、教育課程の特定の領域や内容に偏ることなく、学校の教育活動のすべてにわたって十分作用させることが大切である。

「すべての児童生徒を対象に、すべての教育活動において」現在の自校の教育活動が次の生徒指導の機能を生かしたものになつていいのか、改めて問い合わせたい。

結果として非行や問題行動への対応に追われることが少なくなる効果も期待できる。

(3) ○児童生徒の状況について、校内外の生徒指導等の会議で情報交換し、総合的に分析する。

○全教職員間で情報を共有し、足並みを揃えた指導をする。

○各校間の連携を密にする。

○緊急対応体制の確立を

いじめは「自分より弱い者に一方的に身体的・心理的な攻撃を継続的に加え相手が深刻な苦痛を感じているもの」とされている。

しかし、教師側から見て深刻そうでなくとも、継続的でなくとも、本人や家族などからのいじめの訴えがあつたら、真剣に受け止め、その解決のために全力を尽くそうとする姿勢が大切である。

## (2) 積極的な生徒指導を

生徒指導はともすると、児童生

(2) 積極的な生徒指導を  
生徒指導はともすると、児童生  
○生徒指導の組織・役割と運営方法を明確にする。

- 万が一、児童生徒の問題行動が起きた場合に備え、次の点からその体制の確立が望まれる。
  - 校長、教頭をはじめとする緊急対応の体制を策定して、学校としてどのような機能、役割が必要になるかを明確にしておく。
  - 全教職員が一致協力できる内

遊びは入れ替わり順番で鬼などが決められる。また、けんかは、身体的にも心理的にも対等な関係にある。ところが、いじめは、特定の子に一方的・長期的に行われ、時には陰湿的な攻撃がある。

- 家庭、地域社会、関係機関や諸団体等との連携方法や基本的な

容・方法等について全教職員間で共通理解を図つておく。